

Precios de suscripción

CAPITAL... Mes... Año... PROVINCIA... Trimestre... Semestre... Año... EXTRANJERO... Semestre... Año...

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL, 70

Teléfono núm. 8.

Diario independiente de gran información de Castilla. Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

LA VOZ DE FERNANDO PÓO

Estado actual de España

La importante revista La Voz de Fernando Póo publica en su último número un interesante artículo que publicamos íntegro en primer lugar, para que nuestro Gobierno conozca el estado de ánimo de los españoles en nuestras reducidas colonias...

Dice así el artículo: No puede ser más desconsoladora la situación actual de nuestra nación.

Por un lado, viéndonos obligados a hacer frente a una guerra en el Rif, y por otro las innumerables huelgas parciales o generales, que se declararon últimamente por diferentes provincias.

Todo ello perjudica notablemente a España, haciendo distraer la atención pública del conflicto franco-alemán en cuyas negociaciones está envuelto nuestro porvenir...

Se habla de la cesión de las Canarias, de la Guinea española y de Fernando Póo, a cambio de ciertas ventajas, muy dudosas por cierto, en Marruecos.

Y que tales noticias no están, en absoluto, fuera de todo fundamento, lo hace creer la conversación sostenida por un corresponsal con un alto personaje político que se ha dejado decir que es muy probable que las orientaciones de las negociaciones futuras vayan por los derroteros que indica la prensa...

Sólo así se comprenden las agitaciones de que dan noticias los últimos telegramas recibidos de Canarias y Fernando Póo en los que parece haberse formado opinión contraria por todos conceptos a que sea un hecho tal cosa.

Sólo esto faltaba para coronar la obra del funesto Gabinete del señor Canalejas!

Mucha supresión de consumos, mucha cuestión religiosa, etc., etc., para terminar luego por el disfrute del Poder para atender de esta manera a los compromisos políticos y seguir sosteniéndose en el alto pedestal.

Se ha tratado varias veces de la cesión de Fernando Póo. La misma Inglaterra ofreció una vez fuerte cantidad por ella, y otras tantas veces, sin diferenciarse en nada todos los partidos políticos, fué arrojado el proyecto, no ya solamente por los que manejan esta clase de asuntos sino que en una de ellas, el pueblo, por medios bastantes significativos, se opuso a tal cesión.

¿Será ahora el partido democrático quien contraerá el compromiso de regalar las pocas colonias que nos quedan?

Se opusieron todos, los de arriba y abajo, a desprendernos de Fernando Póo, precisamente cuando era una carga para España, y ahora resultará que vamos a cederlo cuando ha empezado a devolver ciento por uno, pues en contra de la opinión de muchos que lo ignoran, hay que hacer constar que con los ingresos que produce aquella colonia, cubre España los gastos de la de Río de Oro y demás posiciones de Guinea.

La iniciativa particular, no la oficial que con una desprecupación muy grande quiere disponer de los dominios de España, ha conseguido poner a Fernando Póo en condiciones de ser una colonia modelo, fuente de ingresos para la Metrópoli, y tal razón es suficiente para esperar de esa mayoría que, con la fuerza de sus votos resuelven los asuntos más complicados en las Cortes, se opongan a tal desmembración.

Muy bueno que en Marruecos nos extendamos todo cuanto podamos, siguiendo así las prácticas de todas las potencias deseosas del progreso de su comercio, pero si allí podemos hacer muy poco por las condiciones especiales del terreno y del carácter de sus habitantes, si en poco no ha de costar mucho dinero y no escasa sangre, no despreciemos lo único bueno y positivo que ya tenemos a fuerza de emplear en ellos cuantiosas cantidades y una labor impropia.

El partido democrático subió al Poder siendo una esperanza para todos y concluye ahora su vida de una manera bien triste por cierto, ya que va a conseguir exaltar los ánimos en sitios y lugares en que hasta ahora no había ocurrido el menor trastorno.

Es incomprensible tal conducta por que con procedimientos de esa naturaleza se desafía al pueblo a celebrar actos que en un principio quizás no se les dé la importancia que tengan, pero es el primer chispazo para crear un fondo nada favorable a la causa española, con doble motivo estando Fernando Póo a la distancia en que está, en cuya isla, con mucha dificultad, podría apagarse en su nacimiento cualquier conflicto.

El Gobierno debe dar amplias explicaciones a las fuerzas vivas de Fernando Póo y Canarias sobre tales rumores antes que las protestas sordas que se empiezan a notar tomen otras direcciones mucho más graves.

VICTORI

PATRONOS Y OBREROS

Sen los dos términos del problema que tienen que resolver todos los Gabinetes del mundo político.

Son dos nubes de electricidad contraria destinadas a originar una de las más formidables tormentas que destruirá a la sociedad, si la sociedad no se arma de pararrayos.

Son los dos grandes ejércitos mundiales que borrarán todas las divisiones políticas, batallones infantiles al lado de las grandes masas sociales que bajo las banderas del capital y del trabajo reclutarán al mundo entero para dar la batalla decisiva.

suma y compendio de luchas apocalípticas es la que se avecina si una mano providencial no lo evita o si un instrumento sobrehumano no lo arregla.

Esta cuestión es la preocupación constante de los más grandes pensadores modernos, de los que habituados a volar como águilas por las más dilatadas regiones del pensamiento, han recorrido de las extensas páginas de la Historia exhalando unas veces el confortante perfume de sublimes acciones y respirando otras el vaho de sangre humana derramada prodigamente por calles y campos como si nada valiese.

Si los entendimientos poderosos que otean los horizontes de la filosofía de la Historia descubren por doquier síntomas de tormenta que los hacen temblar, es porque el peligro existe y porque viene preñado de grandes calamidades. Simulacros de guerra son esas huelgas extranjeras y nacionales de que somos testigos frecuentemente.

Por virtud de una ley, el obrero puede formar Sindicato, puede asociarse para la defensa de sus intereses. Esta nueva base ¿ha favorecido o ha perjudicado al obrero? ¿Ha remediado, injusticias con el obrero, o éste las ha cometido mayores que antes con los patronos? Respondan los hechos.

Por virtud de otra ley, el obrero tiene derecho a la huelga. Esta ley ¿ha sido de paz o de guerra? La respuesta, igual que la anterior, envuelve una cuestión, porque exige el conocimiento del obrero, del Sindicato, del patrono y de la huelga.

Los caminos pueden seguirse en el estudio de estas cuestiones: uno, el que remontándose a los principios fundamentales de la sociología descubre sus relaciones y contextura con los elementos apuntados; otro, el que prescindiendo de grandes elucubraciones científicas, se concreta al estudio de los factores según son en la realidad viviente.

No siendo las fábricas sociedades científicas formadas por sabios, sino agrupaciones de individuos que sienten más que piensan y que obran más que hablan, su manejo y gobierno dependen de pocas ideas, si así no fuese, no serían tan fácilmente víctimas de los profesionales de la revuelta y del motín.

Hacia falta un escritor serio y concienzudo que inspirándose en la más estricta justicia é imbuido en las más romas ideas fuese a la vez patrono y obrero. ¿Pero cómo acertar con él? La Academia francesa desató el nudo gordiano premiando en público concurso la memoria que exponía sencilla pero magistralmente las obligaciones morales respectivas de patronos y obreros del que en sus mocedades fué obrero metalúrgico y ahora patrono A. Roguerant.

En nueve capítulos y tres apéndices que forman un volumen de 157 páginas se dan reglas concretas que por su brevedad pueden llamarse cartilla del patrono y del obrero, y por su claridad y acierto luz y guía del capital y del trabajo.

La biblioteca «Ciencia y Acción» del infatigable editor señor Calleja posee con el presente libro un talismán para resolver los grandes conflictos sociales, y para que tan eficaz medicina de males gravísimos esté al alcance de

todas las fortunas ha hecho una edición popular a peseta el tomo. En las bibliotecas populares, en las fábricas, en las casas de patronos y obreros no debe faltar este libro providencial si se quiere asegurar el pan y la paz, y así consolidar la alegría del vivir cristiano.

FRANCO-MAN

CORREO DE MADRID

Madrid 10, 9 n.

Una Asamblea

Ayer tarde se celebró, bajo la presidencia del ministro de Fomento, la sesión de clausura de la Asamblea de los ingenieros jefes de Obras públicas de toda España, para tratar de la construcción de 2.000 kilómetros de caminos vecinales en un mes, dificultades que a ello se oponen y facilidades con que cada provincia cuenta para vencer estas dificultades.

El ministro hizo uso de la palabra sobre los caminos vecinales, manifestando que el crédito extraordinario de 50 millones, recientemente votado, ha sido el primero que se ha concedido para Obras públicas.

Dice que esta cantidad es preciso saber repararla bien, para que nadie pueda atacar ni discurrir el crédito. También se trató de la conservación de carreteras.

Se han aprobado las siguientes conclusiones:

- 1. Amortización de las vacantes que ocurren de peones camineros. 2. La economía que se obtenga por esta supresión se aplicará al pago de jornales para obreros, pudiendo ser despididos por los ingenieros cuando no cumplan con su deber. 3. Procurar el aumento de la consignación para la conservación de carreteras, teniendo en cuenta el mal estado en que muchas se hallan por deficiencia de esa consignación y que hace veinte años existían 20.000 kilómetros que en los presupuestos 24 millones, mientras que en la actualidad, para 44.000 kilómetros sólo se consignan 20 millones. 4. Procurar asimismo que los Ayuntamientos contribuyan a la conservación de las travesías. 5. Conceder premios a los camineros, capataces é intendentes que se distinguen en el cumplimiento de su obligación, con el fin de que sirvan de estímulo a los demás. 6. Evitar el retraso en la remisión a las jefaturas de los libramientos durante los primeros trimestres de cada año, pues hasta la fecha se venían enviando con retraso de más de dos meses, con lo cual se perdía la mejor época de los trabajos. 7. Estudiar la forma de que desaparecan las llantas que por su poco espesor y otras circunstancias han destruido las carreteras. 8. Incorporar las consignaciones fijadas para reparación a las de conservación, quedando a cargo de los ingenieros jefes, según su criterio, el distribuir las, atendiendo para ello las necesidades más apremiantes.

Decretos

El rey firmó hoy los siguientes decretos:

Gobernación: Concediendo honores de jefe superior de Administración civil a don Gabriel Laffite, concejal de San Sebastián.

Aprobando provisionalmente la contrata para el traslado de la correspondencia desde la central a las estaciones de Madrid.

Hacienda: Nombrando consejero del monopolio de cerillas a don Angel Vasconi por jubilación del señor Kunt.

Aprobando un crédito extraordinario para Guerra y Marina y concediendo de la venta de los productos de la mina de Almadén de la casa Rothchild.

Heridos a Melilla

Ha llegado a Melilla el primer convoy de heridos, entre los que figura el coronel Primo de Rivera, quien no aceptó el alojamiento que le ofrecieron el general Arizón y otros militares, diciendo que desea ser curado en el hospital como los demás compañeros de armas.

En Palacio

Hoy cumplimentaron al rey los señores Dato y Villanueva.

Consejo

Mañana probablemente se celebrará Consejo de ministros.

QUINTERO

EL SEÑOR D. Serapio Olivares Morrondo

falleció en Villamartin de Campos EL DIA 9 DE OCTUBRE DE 1911 A LOS 58 AÑOS DE EDAD

D. E. P

Sus desconsoladas hijas Irene, Marciana y Donata, hijo político Santiago Matia, nieto Alejandro, hermana Aquilina, hermano político Rosendo Sangrador y demás familia,

Suplican a sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les viviran agradecidos.



A. EIROA, óptico

Recomienda a las personas que necesiten corregir la vista por medio de los anteojos usen sus renombrados de Esca Precisión, por ser los más afamados para la conservación de la vista.

Para la graduación exacta de la vista además de su larga práctica y estudios especiales posee la Caja Oculística y Escalas Optométricas, única forma de aplicar a cada ojo el grado necesario.

Ejecuta con exacta precisión las prescripciones de los doctores oculistas.

Construye y reforma toda clase de anteojos, para lo cual tiene un completo surtido en cristales y armaduras de todos los sistemas de París y modelos americanos.

A. EIROA, único óptico en esta capital, calle Mayor pral. 80, Optica y Platería.

Otrezco

longaniza fina de Trabajo y de Rioja, en exquisita conservación.

LA MAHINA - Conde de Garay, 1.

A 2,50 PTAS., el cántaro de tinto y a 2,75 el de carrete, se ven de mosto, en los lagares de la propiedad de don Ricardo López-Francos, en Boadilla del Camino.

Ama de cria

Primeriza, leche de siete días. - Monjas 7, Palencia.

Almoneda

Mayor pral. 139 y 141, 2.º de 11 a 1 y de 3 a 5.

Papel del Estado

A los que lo poseen, con la intervención del corredor colegiado señor de Medina, se les abre cuenta de crédito en esta Sucursal del Banco de España para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual, cuando lo necesiten, sin necesidad de vender el papel.

Dirección: Palencia, Carnicerías, 14, principal.

Caballos

Se venden dos de los coches del Hotel Sarmaria o se cambian por un potro.

Se arriendan

los pastos de la dehesa de San Pedro de la Yedra. Para tratar con don Rodrigo M. Fomto, en Palencia.

Doctores Alvarado y Alvarez

Oculistas

Barrionuevo, 24, Conde de Garay, 1.

Manual DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

4 pesetas. - De venta en la imprenta de este periódico.

Ante una Asamblea

Las Diputaciones castellanas se reunirán el 29 en Valladolid, como saben nuestros lectores.

El resultado de esta Asamblea debe ser práctico porque las entidades agrarias que concurren, llevarán seguramente soluciones al problema.

Es preciso hablar poco, y hacer mucho, y para ello hay que seguir nueva ruta en esta clase de Asambleas.

Trátase de formular unas conclusiones claras y terminantes que solucionen el problema planteado con motivo del bajo precio del trigo.

Nadie ignora lo que hasta la fecha hemos sacado de tantos Congresos y Asambleas agrícolas celebrados en nuestra nación.

Urge variar de norma y procurar que las conclusiones que se voten se traduzcan en leyes y decretos que pongan fin a los males que sufre el país agricultor.

Castilla como toda región tiene sus representantes en Cortes.

A ellos se les invita para que asistan a la Asamblea.

Cuando ésta adopte los acuerdos que estime convenientes, cuando se voten unas conclusiones prácticas, entonces los representantes en Cortes tienen la ineludible obligación de actuar como intérpretes del país agrario cerca del Gobierno.

Los diputados y los senadores por las provincias agrícolas deberán redactar y suscribir las oportunas proposiciones de ley haciendo suyas las demandas de los labradores y una vez abiertas las Cortes, presentar aquéllas al Congreso y al Senado.

Entonces se librará la batalla en su verdadero campo y conoceremos en toda su realidad la conducta del Gobierno ante la crisis agrícola, la crisis del hambre, la crisis que obliga a muchas familias a abandonar su madre patria.

En ese terreno queremos ver las cosas y todo lo demás será tiempo perdido.

Las palabras de esperanza huelgan ya; sobra todo lo que no sean hechos y hechos prácticos.

¿Será este el resultado de la Asamblea que va a tener lugar en Valladolid?

Dentro de breves días lo sabremos.

EL DIA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA PROVINCIA

DE ACCIÓN SOCIAL

La prensa de Astorga llegada hoy a esta redacción, publica amplios detalles de la conferencia que sobre cuestiones económico-sociales pronunció el último domingo en aquella localidad el entusiasta propagandista de la acción social católica don Simón Oliveros...

Desarrolló el ilustrado y entusiasta propagandista un interesante tema de actualidad relacionado con asuntos sociales.

Encomió la necesidad en los actuales momentos, de desarrollar una acción social amplia e intensa, inspirada en las doctrinas de la Iglesia.

Trató de los Sindicatos y cooperativas, citando ejemplos de los resultados prácticos obtenidos por estas Instituciones.

La conferencia fué muy notable, recibiendo el señor Oliveros muchas felicitaciones.

Derna y Bercas, tienen 44 y 46 católicos, respectivamente.

En todas estas poblaciones menos en Bercas, hay escuelas.

Los Franciscanos sirven en la Prefectura tripolitana el hospital y seis dispensarios farmacéuticos.

DE SOCIEDAD

Viajes

En unión de su señora e hijo ha llegado a esta población el ilustrado archivero de Hacienda y jefe de la Biblioteca provincial, nuestro distinguido amigo don Agustín Blánquez.

Bien venidos.

Neorológicas

A los 67 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos ha fallecido en esta ciudad la virtuosa señora doña Fidela Fraile Franco.

Suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de la finada y acompañamos a su afligida familia en su justo dolor, enviándole el más sincero pésame.

En Villamartín de Campos ha fallecido el señor don Serapio Olivares Morrondo, cuya muerte ha sido muy sentida en aquella localidad por las muchas simpatías que contaba el finado.

Enviamos nuestro sentido pésame a su desconsolada familia, deseándole cristiana resignación para sobrellevar esta desgracia.

CRÓNICA RELIGIOSA

En la tarde de ayer dió principio en el templo de San Francisco el solemne triduo que a la Santísima Virgen del Pilar, dedica la Corte de Honor de señoras.

A las seis y media se expuso a S. D. M. rezándose la Estación, Rosario y oraciones del triduo.

Acto seguido ocupó la sagrada cátedra el virtuoso hijo de San Ignacio R. P. Eustaquio Egaña, quien en hermosos párrafos inspirados en el más puro patriotismo nos habló de la corona de oro de santidad que Nuestra Señora del Pilar trajo a esta amada nación española.

La notable disertación del P. Egaña, fué objeto de elogios que nosotros también le tributamos.

Terminado el sermón tuvo lugar la solemne Reserva y después la capilla de música cantó escogidos gozos a la Virgen Santísima.

Numerosos fieles asistieron a estos cultos, tributando justo homenaje a la que es Reina de los Angeles.

El altar mayor aparecía iluminado con esplendor.

Plácemes mil merece esta piadosa y nueva Asociación de la Corte de Honor, que tan acertadamente dirige el reverendo padre Arce, superior de los jesuitas y cuya junta directiva está formada por piadosas y distinguidas damas.

Cuartillas valdavienses

Bajo este epigrafe es mi ánimo publicar una serie más ó menos larga de preguntas, indicaciones y requerimientos sobre un punto que juzgo interesante para los lectores a quienes se dedican, contando como cuento con la hospitalidad que me concede este periódico tan benemérito de causas justas.

Vaya por delante la sincera confesión, que hacen estas cuartillas, de no presumir ganarse la atención y afecto de sus lectores por la galanura de estilo ó el ingenio y arte de presentarse: son ellas muy rústicas, como engendradas en humilde aldea y no saben de los primores literarios que con exquisito gusto se practican en las cultas ciudades.

El único y muy pederoso título que presentan para hacerse oír, es la real y positiva importancia del objeto que los motiva y la propia dignidad y decoro de aquéllas a quienes van destinadas. Su propósito pues, será buscar el oro escondido en el pecho de sus lectores, no vender el oropel del suyo raquíutico y ahogadizo: le más a que se extenderán sus gallardías, si la benevolencia las favorece un poquito, será a dar voces de alarma, aún con riesgo de perturbar la somnolencia y peligroso ocio de no pocos.

Ahora, cuartillas rústicas, id por esos pueblecillos risueños y para mí muy caros de la Valdavia y a todo el que se os presente le hacéis esta pregunta, ó preguntas.

¿Pero qué es del proyectado y casi constituido Sindicato agrícola católico de la Valdavia? ¿Qué hacen ó qué han hecho los beneméritos señores de la comisión? ¿Qué piensa y qué sienta la masa social a quien directamente interesa el proyecto?

Para los lectores del periódico extraños a la región valdaviense sería necesario ó muy conveniente un poquito de historia; pero no así para los habitantes de la región á que van circunscritas estas cuartillas, que son co-

nocedores y han sido expectadores de todo lo actuado en el proceso preparatorio del aludido Sindicato.

Más si bien es cierto que para los valdavienses no se necesitan historias que les pongan al tanto de sucesos de grata memoria, también es muy de presumir que algunos se extrañen y tal vez se ofendan de que se formulen públicamente las censuradas preguntas, como si en ellas fuese envuelta una acusación ó un reproche.

Pero una interpretación de esta índole no estaría justificada, en cambio lo están, y mucho dichas preguntas: ellas constituyen á pesar de todos los pesares un estado de interrogante de la región, ya de los que están al lado del proyecto, ya de los que acaso están en frente, ya también de los que forman la masa inerte del país.

Por otra parte, se justifican estas preguntas y la curiosidad que revelan por el propio honor y seriedad de todos; fuera de que si el pueblo es deudor á la comisión por sus inestimables trabajos, ésta lo es al pueblo por las preguntas que le tiene dadas y por la brillante cooperación que hasta el momento presente ha prestado; no parece, pues, justo dejar las cosas en un silencio que puede ser mortal y que de cierto es mortífero. Las fechas del 2 de Octubre del año próximo pasado, la del 3 ó 4 de Abril y 15 de Mayo del corriente, fueron demasiado brillantes y consoladoras; en ellas se revelaron por parte del pueblo valdaviense, cualidades y energías demasiado inapreciables, para que ahora se malogren.

¿Por qué parte del árbol social de la Valdavia se habrá escurrido aquella savia riquísima, pronta á brotar en frutos de incalculable valor? ¿Habrá sido por las ramas del pueblo, ó por el tronco de sus naturales y legítimos jefes? Acaso por ninguna de las dos partes, pero muy legítimo es mostrar curiosidad en el asunto y volver á preguntar: ¿Qué sabeis decirme del proyectado Sindicato agrícola católico valdaviense? ¿Qué hacen ó han hecho los organizadores? ¿Qué piensa el pueblo?

Hasta otra, se despide de ustedes su desconocido, pero muy caro amigo

JAIMÉ CARO DE VALDÁVIA

Vacantes eclesiásticas

Se hallan vacantes las canonjías siguientes:

La magistral de Coria, con la obligación de predicar en días fijos 19 sermones; termina el plazo el 14 de Noviembre.

En la Colegiata de Langreo, una canonjía con el cargo de contador del Cabildo; termina el plazo el 14 de Noviembre.

Las doctorales de Barbastro, Oviedo y Cuenca, la primera con el cargo de secretario capitular; terminan el plazo el 13, 16 y 28 de Noviembre, respectivamente.

También se hallan vacantes un beneficio de organista en Mallorca y otro con el cargo de contratista en Osma; terminan el plazo, respectivamente, el 13 y 4 de Noviembre; y otro con el de tenor en Tarazona; el plazo termina el 14 del actual.

DE ELECCIONES

Segue hablandose en los centros políticos, de la próxima contienda electoral.

Los republicanos y socialistas, según nuestras noticias, han celebrado diversas reuniones relacionadas con los asuntos electorales.

A nosotros llega una noticia que por informar al público, la consignamos.

Dícese que uno de estos días se celebrará una reunión á la que serán convocados representantes de todos los partidos y fracciones políticas, con objeto de tratar de las próximas elecciones municipales y ver el medio de conseguir que estas se verifiquen sin lucha, ya que los diferentes asuntos y problemas que pesan sobre el Municipio palentino, exigen la unión de todos los elementos, sin divisiones ni diferencias.

Claro está que no podemos anticipar nada sobre el resultado de esta reunión que se nos anuncia por conducto digno de todo crédito, pues desconocemos la opinión de las personas que han de acudir á aquélla.

Nosotros nos limitamos á publicar esta noticia, sin perjuicio de que más adelante hablemos con extensión de los acuerdos que se adopten y del giro que tomen las cuestiones relacionadas con la próxima contienda electoral.

CRÓNICA JUDICIAL

El joven de diez y siete años, Patrio Fernández Ferreras, en cuestión que sostuvo el 26 de Mayo último, en campo de Villarramiel, con Gregorio Gutiérrez Román, infirió á éste dos heridas con una navaja, de las que curó á los veintiseis días de asistencia facultativa.

El señor Sanz, en el juicio oral que con motivo de ese hecho se ha celebra-

do hoy, pidió se impusiera al Patrio 125 pesetas de multa, 52 pesetas de indemnización al perjudicado y pago de costas.

El letrado don Enrique Bail, solicitó en elocvente informe, la absolución de su protegido, por entender que había obrado en legítima defensa.

ZEDA

La locura de esperar

Más vale evitar que curar; todos sabemos esto. Y sin embargo son muchas las personas que consideran cosa desdeñable, enteramente baladí, la leve indisposición del día que dentro de una semana se habrá trocado en enfermedad.

Los males pequeños se convierten en sufrimientos grandes.

¿Esperar? ¿Qué locura! ¿Por qué esperar? ¿Esperar á qué? ¿A que estéis más enfermos?

Tan pronto como no os halléis bien, el primer síntoma de debilidad, tomad las Píldoras Pink que dan sangre y tonifican los nervios.



SRTA ROSA DIEGUEZ

La señorita Rosa Diéguez, que vive en Navalmaral de la Mata (Cáceres), calle de Prim, núm. 6, desde la edad de quince años era víctima de cloroanemia. Prolongados fueron sus dolores; pero desde el día en que tomó las Píldoras Pink, se curó con mucha rapidez.

«Siempre me sentía muy débil (escribe); estaba pálida, enflaquecida y constantemente padecía de algún modo de malestar. Tenía opresión, palpitaciones del corazón, ya no comía, estaba siempre triste y con nada lograba distraerme. Dando crédito á los testimonios de curación que había leído en los periódicos, me decidí á experimentar las Píldoras Pink; y tengo el gusto de participar á usted que á mi también me han sentado perfectamente. Tan pronto como empecé á tomarlas, comencé á mejorar; de día en día han ido desapareciendo mis dolencias y restableciéndose mis fuerzas. Puedo decir bien que sus píldoras me han devuelto la vida: le estoy á usted agradecidísima.»

Las Píldoras Pink son un incomparable regenerador de la sangre; curan todas las enfermedades que provienen de la pobreza de sangre ó de la debilitación del sistema nervioso: anemia, clorosis, debilidad general, jaquecas, neuralgias, dolores de estómago, reumatismos.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las buenas farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

SUCESOS

Un escandaloso

Por los agentes urbanos Alfio Rodríguez y Juan González, fué detenido ayer un sujeto llamado Manuel Martínez Calleja, de 65 años, que vive en la Cárcel Vieja; el cual promovió un escándalo monumental, maltratando á su mujer y amenazándola de muerte.

El Manuel, que ya ha repetido estos hechos, según nos dicen, pasó la noche en el calabozo y hoy ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal.

Un atropello

Por el carro que guiaba Teófilo Rebollos Cianza, fué atropellado en la carretera de Villalobón, entre los almacenes de los señores Canales y Sardino, una mujer de Valdeolmillos llamada María Pérez Ortega, que resultó con algunas contusiones.

La caballería que dicha María montaba, fué también atropellada por el carro, sufriendo heridas que harán necesario matarla.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de instrucción.

DE SANIDAD

Una real orden interesante

La Gaceta ha publicado una real orden dictando reglas para la interpretación del apartado tercero del real decreto de 3 de Febrero último, que modificó los artículos 76 y 82 de la instrucción general de Sanidad para proveer las vacantes de

subdelegados que naturalmente vayan produciéndose.

He aquí la parte dispositiva:

1.º Que la citada prescripción se cumpla en todas sus partes para proveer las vacantes de subdelegados que naturalmente vayan produciéndose.

2.º Que los subdelegados de Farmacia y Veterinaria, que venían residiendo en pueblos del partido en la fecha de la publicación del real decreto continúen en sus puestos, si no hay otra causa que lo impida, aplicándose este criterio para resolver los recursos de alzada pendientes entre providencias de separación de sus cargos que estén fundadas en que no residen en la cabeza del partido ó en población de igual ó mayor vecindario.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Nuestra Señora del Pilar y San Serafín

Cultos

En San Francisco termina el Triduo á Nuestra Señora del Pilar: á las siete y media hay Comunión general para todas las asociaciones y por la tarde los mismos ejercicios que los días anteriores.

BOLETÍN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 2, terneras 2, carneros 0, ovejas, 0, corderos 18 lechazos 0 y cerdos 1.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Rosaura Alvarez García, soltera, de 27 años, Hospital; Fidela Fraile Franco, soltera, de 67 años, Zapata, 9.

Nacimientos.—Alfonso Arroyo Alonso, hijo de Jerónimo y Justa, Don Sancho, 1, 3 y 5; Francisca Valles Recuero, hija de Hermán y Fernanda, San Juan, 13.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salidos, 337.—Llegados, 400. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 104; número de llegadas, 96.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 167; número de llegadas 173.—Canaladas, expedidas, 123 llegadas, 198.

NOTICIAS

El alcalde de Hérmedes de Cerrato remite al señor gobernador para que lo haga público por medio del periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación municipal en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del corriente año.

El juez de Saldaña cita y emplaza á dos sujetos llamados uno Ramón Iglesias y el otro conocido por Blas el Quincallero, para que se presenten á fin de notificarlos el acto de procesamiento y prisión por robo de caballerías.

Señoras

¿Queréis vestir á la moda y llevar elegantes á vuestros hijos? Visitar el Comercio de POLO y en él hallareis lo más nuevo en confecciones para señora que acaba de recibir de París, y trajes y gabanes para niños, modelos exclusivos de la casa. Mayor pral., 91

Por real orden de 6 de Julio último, se ha dispuesto que la rehabilitación de las inscripciones, anotaciones, notas marginales y demás asientos extendidos en los libros del Registro de la Propiedad de Saldaña, destruidos en 20 de Diciembre pasado, por un incendio, se practiquen en la forma que previene y determina la ley de 15 de Agosto de 1873, dentro del plazo de un año, concedido al efecto y que empieza á contar desde 1.º de Julio último.

El delegado de Hacienda, ha señalado para su pago, un libramiento importante 5.000 pesetas á favor de don Francisco Pérez Nancraes y otro de 1.000 á favor de don Vicente Sánchez Verdugo.

Todas las farmacias, droguerías y hoteles sirven frescas y bien acondicionadas las aguas de BURLADA.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Osorno é Ibero, se hallan terminados y expuestos á disposición del que desee examinarlos los repartos de contribución industrial, con que durante el próximo año se ha de gravar á los industriales de dichos pueblos. Durante el plazo reglamentario, pueden presentarse las reclamaciones que se crean oportunas.

Ha ingresado en la cárcel, convicto y confeso del robo de 1.300 pesetas de que días pasados dimos cuenta, Mariano Alvarez Saiz, su hijo Saturnino Alvarez de los Mozos, á quien se le ha ocupado gran parte de la cantidad robada.

Recomendamos á nuestros lectores padecan de la garganta y tos, las illas *Crespo Mentol y Cocaina*, son buenas. Cuestan seis reales en todas armacias.

Según una estadística publicada por el Instituto Geográfico, durante los primeros meses del año actual, vuelto á España más número de gentes que embarcaron. Desde el día 1.º de Enero al 31 de Mayo emigraron 82.172 españoles y embarcaron en la Península de América, en igual período de tiempo, 83.190 españoles.

### Información telegráfica

Referencia telegráfica de la mañana (De 10 á 10'15)

#### De provincias

**Jáiz.**—Los heridos en el campo del sábado, que están en este hospital, mejoran rápidamente. El presidente de la Diputación ha visitado, disponiendo que coja á cargo de la referida Corporación provincial todos los gastos extraordinarios que para su curación necesarios hacer. —Se espera en ésta al ministro de Guerra, á bordo del «Pelayo». —Procedente de Larache y Chacabuco, ha fundado en este puerto el general Concha. —**Sevilla.**—Mañana se celebrarán unas honras fúnebres por el aniversario del héroe primer jefe del regimiento de San Fernando, don Froilán Laserna y Méndez-Vigo, gloriosamente muerto combatiendo con los moros. —En toda la buena sociedad seña, donde Laserna era muy querido y apreciadísimo, ha causado muerte profunda y tristísima sensación. —El acto de mañana promete ser extraordinaria solemnidad, además de que asistirán las autoridades y las tropas que guardan esta plaza, también lo hará la población. —Por acuerdo unánime de los concejales, todos los comercios cerrarán sus puertas, en señal de duelo durante la ceremonia religiosa. —**Barcelona.**—Esta madrugada terminó la reunión de prohombres de la región, á la que asistió el gobernador. —Se tomaron algunos acuerdos, pero no se han hecho públicos; pero como se anticipa que se trató de próximas elecciones municipales la campaña que deberá emprenderse. —En vista de que no ha sido posible formar una coalición con todas las fuerzas contra los letrados. La Liga acordó concurrir á la elección en coalición exclusiva con las derechas. —Se luchará en todos los distritos y se procurará dar gran relieve á las candidaturas, en las que figurarán personajes de gran importancia y de mucha influencia. —Desde luego, la Liga presentará como candidatos propios á los señores Cambó y Abadal. —Los nacionalistas por su parte, entrarán al señor Suñol, que tiene grandes probabilidades de conseguir el triunfo. —La lucha, por todas estas causas, promete ser muy empeñada, y aún, si se confirma el rumor que con gran insistencia circula de que los republicanos preparan candidatura cerrada en los distritos. —Hace algún tiempo se sospechaba que en la estafeta de Coches de la barriada de San Martín de Provensals, ocurría algo malo y las quejas y reclamaciones por pérdidas de cartas y valiosos documentos, se recibían con escandalosa frecuencia. —El administrador contestaba siéndole atribuyendo la responsabilidad. —En méritos de esto, se formó un expediente aumulándose muchos datos. —Por sospechas contra el administrador, fué llamado éste y, estado á preguntas, cantó de plácido que abría las cartas, enteraba de su contenido, quitaba los documentos, volvía á cerrar y echarlas al correo, mandando á la estafeta de Coches.

tando los sellos con un timbre que se había hecho especial, para que no se conociera la procedencia. El desahogado administrador que se llama Francisco Javier Arrabal y tiene 23 años de edad, ha sido encarcelado. **Ortense.**—El lunes, se oyó desde Verín en territorio portugués, un nutrido tiroteado sostenido entre las tropas republicanas y las que manda Paiva Conceiro. Se sintieron también muchos disparos de cañón sin que hasta dos horas después cesara el fuego de fusilería, todo lo cual hace suponer que los cañones eran de los monárquicos que tenían en su poder pocas municiones de cañón, pues no hubieran podido continuar el fuego de fusil, si los cañones eran de los republicanos. Estas noticias han sido confirmadas oficialmente por el ministro de la Gobernación. **Valencia.**—El secretario de la Sociedad de Artesanos de Seda, se ha fugado vendiendo antes los muebles y llevándose su importe y una importante cantidad en metálico que tenía en depósito. **Toledo.**—Parece ser que ya está definitivamente acordado que para el acto de prestar juramento los nuevos alumnos de la Academia militar de infantería, venga á esta población la banda municipal de música de Madrid, como había sido solicitado. **Zaragoza.**—Ayer varios pastores conducían cuatro toros desde la plaza á los pastos del vecino pueblo de El Burgo. Al pasar la ribera del Ebro, se espantaron y emprendiendo veloz carrera por la ronda, hacia el paseo de Sagasta, penetraron por la plaza de Aragón y se internaron donde se emplazan las casetas de feria. Los toros en sus correrías, dieron sustos mayúsculos y algunos revolcones, pero afortunadamente no causaron desgracias. Después enfilaron hacia los montes de Torrero, seguidos de los pastores. —Persiste el temporal de lluvias que beneficia á los labradores para preparar la siembra, pero que en la población puede ocasionar mayor retraimiento para las próximas fiestas. (Últimas noticias de la mañana)

#### Procesamientos

El Juzgado de instrucción que entiende en los sucesos desarrollados en Cullera durante la huelga y con motivo del asesinato de juez de Sueca, ha ordenado el procesamiento de todos los concejales de Cullera, contra los cuales, por lo menos, hay cargos de no haber evitado, como pudieron, los sucesos allí desarrollados. Los ediles referidos, han ingresado en la cárcel.

#### Visitas de Luque

El ministro de la Guerra, general Luque, visitó ayer la población de Chafarinas y los puertos españoles de Cabo de Agua, siendo en todos ellos objeto de manifestaciones de simpatía. El ministro de la Guerra, telegráfico al presidente del Consejo, manifestándole que había visto con sumo gusto el estado de disciplina de las fuerzas que á dichas plazas guarnecen.

#### Cosas de Portugal

Siguen menudeando las escaramuzas entre los republicanos y los realistas portugueses. En el pueblo reina gran descontento contra los nuevos gobernantes, aumentado por la indignación que producen los atropellos que dentro de la mayor impunidad vienen cometiendo contra todo el mundo que no piensa en republicano, los llamados «carbonarios». El ministro portugués y ex-embajador de Portugal en España señor Vasconcellos, salió anoche de Madrid para Lisboa.

#### La guerra italo-turca

La escuadra italiana, bombardeó la plaza de Trípoli, causando en la población destrozos considerables y ocasionando centenares de muertos e incontable número de heridos.

#### Ilustre enfermo

La enfermedad que padecía el ilustre escritor jesuita P. Coloma, ha sufrido una agravación tan alarmante que hubo necesidad de viciarle.

#### Recogida de «La Tierra»

Anoche fué denunciado y recogido por orden gubernativa, el periódico «La Tierra» en que su director Santiago Mataix, arremetía violentamente contra el señor Canalejas. Créese que se decretará la suspensión de dicho periódico, en cuyo caso Mataix, publicaría otro al cual llamaría «El Orbe».

#### El general Lacerda

Esta tarde se celebrará el entierro del general Lacerda. Para la vacante que deja en las Academias de Bellas Artes y San Fernando, será propuesto el señor Gabriel.

#### Entrevista comentada

En los círculos políticos se ha comentado mucho la entrevista que tuvieron anoche los señores Moret y Romanos. Afírmase que acordaron los dos políticos reunir la comisión de suplicatorios antes de la apertura de las Cortes, con objeto de conceder varios suplicatorios que de varios Juzgados se han recibido contra algunos diputados y que son de gran urgencia.

#### Los periódicos republicanos

Anoche celebraron una reunión los directores de los periódicos republicanos y socialistas, con objeto de acordar si por la proximidad de las elecciones municipales convenía reanudar su publicación. Hubo larga discusión sobre este asunto, prevaleciendo por fin el criterio de «España Libre» de que no debían salir hasta que no se restablezcan las garantías ó se suprima la previa censura. «El País», sin embargo, manifestó que saldría hoy, para evitar los perjuicios materiales que ocasiona á sus operarios, ajenos por completo á la cuestión.

### AL CERRAR

(Noticias de la tarde)

#### Nuevos informes de Melilla

Se han recibido amplias noticias de aquella plaza, comunicando detalles relacionados con las últimas operaciones. En Melilla falleció uno de los heridos, mejorando en su mayoría los demás, á quienes se les atiende con esmero. La harka rebelde tuvo en el último combate 500 muertos y un millar de heridos. El general Luque ha telegrafiado al subsecretario de la Guerra diciéndole que trasmita al jefe del Gobierno lo siguiente: Ha regresado el ministro de Cabo de Agua, cuyas kábilas están perfectamente dominadas. La tranquilidad es completa y los moros de aquella comarca sienten simpatías por España. Todos los kaides han ido á saludar al ministro, y conseguido su objeto le hicieron presente que amaban á España y que estaban agradecidísimos á su conducta. Salieron dos columnas á recorrer el territorio de varias kábilas indecisas, regresando sin novedad, sin que nada anormal advirtiesen en el trayecto. Está comprobado que varios de los principales kaides rebeldes están heridos de gravedad á consecuencia del último combate. Entre ellos está el hermano del que fué instigador principal de la rebelión, así como otros que ejercían bastante influencia en la harka enemiga. Los rebeldes siguen muy desalentados por las bajas sufridas. El ministro de la Guerra continúa en Melilla y regresará á Madrid á fines del mes actual.

#### La prensa

Continúa hoy publicando amplias informaciones sobre los últimos sucesos del Rif.

En los hospitales de Melilla se encuentran los heridos, muy animosos por cierto. Varios periódicos publican datos interesantes sobre las fuerzas moras que existen al otro lado del río Kert.

#### Nuevas operaciones

Aun cuando se guarda gran reserva sobre la fecha en que han de reanudarse las operaciones militares en el Rif, créese será mañana.

#### Los círculos animados

Se encuentran muy animados los círculos políticos y militares, en espera de nuevas noticias de Melilla.

#### Ascensos próximos

Anúncianse para en breve varios ascensos en el generalato.

#### Posesión

Hoy se posesionará de su nuevo señor Hontoria.

#### Nota política

En los círculos políticos sigue siendo objeto de animados comentarios, la conferencia celebrada entre el conde de Romanones y Moret.

#### Sigue mejorando

Hoy se encontraba muy mejorado de su grave afección, el ilustre sabio Ramón y Cajal.

#### A Roma

Mañana saldrá para Barcelona desde cuyo punto se trasladará á Roma, el señor Piña, nuevo embajador de España cerca del Quirinal, con objeto de posesionarse de su nuevo cargo.

#### La firma

Su majestad el rey ha firmado en el día de hoy varios decretos, entre ellos una extensa combinación en la magistratura. Nombrando presidente de la Audiencia de Granada, á don Manuel Velasco. Idem, idem de la de La Coruña, á don Francisco Vasco. Idem magistrado de la Audiencia de Madrid, á don Rafael García. Idem fiscal de la de Las Palmas, á don Francisco Fornier. Idem, idem de la de Pontevedra, á don Vicente Menéndez. Idem magistrado de la de Zamora, á don Jovino Fernández.

#### Nuevo deán

También el señor Canalejas ha puesto esta mañana á la firma del monarca, un decreto nombrando deán de la Metropolitana de Burgos á don Angel Pérez Villabrilla.

#### Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey. El jefe del Gobierno dará cuenta en dicha reunión de cuantos informes oficiales se reciben de Melilla, y examinará el Consejo el resultado de las operaciones últimas. Ignórase si se tratará algo de los asuntos de política interior, que actualmente están sobre el tapete.

#### Estado de «Machaquito»

Continúa siendo satisfactorio dentro de la gravedad, el estado del diestro «Machaquito».

#### Italia y Turquía

Ignórase el fundamento de la rumor que con insistencia circula ayer, acerca de que las potencias llevarán á sus Parlamentos correspondientes, el asunto de la expulsión de los italianos que residían en Turquía.

#### Lo de Portugal

Ninguna nueva noticia se tiene de la vecina República. Probablemente hoy llegará á Lisboa el señor Vasconcellos.

#### Los presupuestos

Insisten los ministeriales que serán aprobados los presupuestos en tiempo oportuno, pues el Gobierno proyecta que se discuta la obra económica, tan pronto se abran las Cortes.

Quintero

### BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 10 de Octubre de 1911

Cambio precedente	CLASES DE VALORES	Cambio actual
	4 1/2 Perpetuo interior. . . . .	85'00
	Obligaciones del Tesoro al 8 1/2. Emisión 15 Agosto 1911, á 6 meses	
1'0'15	B. . . . .	
190'15	Cédulas del Banco Hipót. de España al 4 1/2. . . . .	101'05
	Acciones del Banco de España. . . . .	450'00
	0.º Arrent.º de Tabacos. . . . .	000'00
	Sociedad Gral. Azuc.º . . . . .	
	Preferentes. . . . .	47'75
	Ordinarias. . . . .	18'00
	Francos. . . . .	109'175
	Líbras. . . . .	27'48

#### Ama de gobierno

Se necesita de buenas condiciones, de 30 á 50 años; informará Antonio Torres, en Beceril de Campos.

#### Derechos reales

Novísima ley y reglamento de 20 de Abril de 1911. Precio 2 pesetas; imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez.

### POSTALES

con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

#### Del gobierno de las Comunidades religiosas

por el D. Donato Velaz, de la C. de J. Precio 8 pesetas.—Imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor, 70.

### Glrosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay. Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el raquitismo y linfatismo. Es útil para los viejos, debilitados y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

### FERNANDO GALINDO GONZALEZ

Mayor principal, 53. —PALENCIA

#### Instalaciones de centrales eléctricas

Cristalería fina de Bohemia.—Aparatos de metal últimas novedades

Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbres eléctricos y pilas

Contadores de electricidad.—Contadores de agua

Accesorios en general de instalación eléctrica

Lámparas de Gas Acetileno

Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.

Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles

Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas

# JOSE PAISAN

## MAYOR PRAL. 138

que comprende el traje desde 25 pesetas.—Confecciones: Capas, abrigos, pellizas, impermeables, gorras, boinas, camisas, corbatas, etc. Trajes para niños, últimos modelos de París. Traje hecho para caballero de 20 pesetas. Vender mucho y ganar poco es el lema de esta casa.

Venta al detall de paños, cortes de traje desde 5 á pesetas.—Sastrería: Maestro cortador acreditado.—Traje á medida, corte elegante y esmerada confección á precios módicos. Además esta casa ha creado la Sección de confecciones para caballero de 20 pesetas.

# Aguas minerales naturales de CARABAÑA

Purgantes depurativas antibiliosas y antisépticas

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.



NO CABEN YA EN LAS MAQUINAS PARA COSER

## SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Máximo ahorro en el trabajo.

VENTA ANUAL 2.000.000 DE MAQUINAS

ESTABLECIMIENTO SINGER EN TODA EL MUNDO

Establecimiento en Palencia: MAYOR PRAL., 34 y 36



## Escopetas

Marca registrada

### EDUARDO SCHILLING S. EN C

MADRID BARCELONA VALENCIA

Catalogo ilustrado franco

## LA NUEVA ELECTRA

Es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad.

Las mejores marcas en lámparas de filamento metálico desde 10 hasta 600 bujías para todos los voltajes.

Surtidos y elegantes aparatos de metal. Cristalería fina, nacional y de Bohemia. Contadores eléctricos de distintas marcas. Material completo para alumbrado de acetileno y petróleo.

Proyectos y presupuestos gratis

sobre instalación de centrales eléctricas. Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas. Montaje y reparación de maquinaria eléctrica. Especialidad en bobinajes de todas clases. Material eléctrico en general.

Proyectos y presupuestos gratis—Gramófonos y discos

Más de MIL discos diferentes y modernos

Vacuna fresca de Serafín López Gómez, Mayor Pral. 28.

Venta de 65 reses lanar, parte sobreborras, para tratar con Anastasio Díez, en Fuente Nava.

Se venden 50 ovejas sobreborras rentes utensilios para construcción pozos artesanos y catas de agua, fundición, como sonadas, máquinas dirigidas á don Marcelino Díez y mixta.

Dependiente de BARRA Batañá; Eudoxio Tarrero.

Se venden dos carros para una caballería, o por otro que valga para dos y otro de hierro apropiado para llevar establos, nuevos; para tratar con Francisco en Amusco.

Trigo semente de Medina del Campo en la casa de D. Eusebio G. Galdo, á quien pedirse muestras y precios.

Se venden 9 tinajas para cantaros y 6 docoyes desde 30 cantaros; para tratar con Miguel, carretera de Valladolid, frente á la ermita de Rocamadour.

En la dehesa de Barrio Remoso de Cerrato (Palencia) minación de arrieros se venen mules y un macedo de 4 á 5 años parejas de buyes en su mayoría juvenes y de buen trabajo, las de máquinas de segar y sembrar, curcos, arados y vertederos, hijo de varias clases y todos de nueva labranza, como bayunas. También se hace de muelles y efectos. El que desee inspeccionar adquisición, puede pasar á tratar casa de la finca.

Tronco de caballo y yegua, tanto á tronco como Amovena ensillados, con brazos especiales, torca oscuro sin diferencia alguna y talla tres á cuatro dedos en cuartas; se dan baratos y también cambian por ganado de abasca. Detalles á informar en Palencia Tomás Zamora, Parador del Camino para tratar con su dueño en Campos, provincia de Valladolid, Concepción.

Se vende una vaca suiza, parida 2 del corriente mes de Octubre, años de edad, condiciones, muy su dueño Celestino Alonso, en de Nava.

Se desea un oficial que sepa elaborar chocolate á brazo; para tratar en Ibañez, en Frómista.

Abono Se vende un lote, para con Juan Zurco, junto á la estación.

Se vende un par de mules zada la marca; informará Benito en Revenga.

Devocionarios Gran variedad de gantes formas para todos los gustos, versos precios. Imprenta y litografía Abundio Z. Menéndez, Mayor Pral.

Diccionario enciclopédico de España, por S. Calleja. Precio 5 encuadernado en tela y 5 pesetas toné. De venta en la imprenta y de Abundio Z. Menéndez, Mayor Pral. 70.

## Temporada de invierno

Grandes existencias en camisería blanca y de color, géneros de punto, bufandas, abriguitos blancos y color para niños, vestidos confeccionados para señora, vestidos para niñas, delantales, faldas, ropa blanca, mantelerías, toallas. Preciosos gustos en franelas de algodón y lana para la confección de camisas á medida.

Camisería CASTILLERO 35, Mayor pral., 35

## La industrial Camera Sevillana

Calle de Don Sancho, núm. 15

Venta de camisas al contado y en PLAZOS de Ptas. 2.50 semanales

Las que fabrica esta casa son las más elegantes y mejores que se construyen en España. Las hay en negro esmalte, doradas y niqueladas. Precios desde Ptas. 25 á 600 una.

Calle de Don Sancho, núm. 15, Palencia.

Junto al almacén de maquinaria agrícola de los señores Jorge Martín é Hijos, Alaejos.

## «L'Assicuratrice Italiana» de Milán

Compañía de Seguros contra accidentes colectivos, individuales y de responsabilidad civil

Fondo de garantía. . . . . Liras 11.274.944'99

Siniestros pagados. . . . . id. 28.720.627'10

SUCURSAL ESPAÑOLA SUBDIRECCIÓN REGIONAL

Barcelona, Paseo de Colón, núm. 17 Madrid, Hortaleza, núm. 81, 1.º

Representantes en todas las provincias.—Subdirección en PALENCIA: D. Martiniano Rincón, calle de Pedro Romero, núm. 2.

Anuncio aprobado por la Comisaría de Seguros.

La Nueva Electra—Viuda de C. Garrachón MAYOR PRINCIPAL, 69—PALENCIA

## JOYERIA DE MODA

DIEZ Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases. Taller especial para las composuras, garantizando todo el trabajo.

DIEZ 70, Mayor pral., 70—Palencia

Fábrica de relojes: Frente á la estación Depósito único del reloj JUVENIA

## GRANJA «EMILIA»

Camino del Cristo del Otero. Frente á la estación

Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, especialmente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas..	4
Prat leonada	4
Prat perdit	6
Prat blanca	12
Vandotte blanca	8
Hondan	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto nueva, no la eche usted con huevos de la raza vulgar en el país, porque se perjudica á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la castellana negra.